



# 神中だより

No.7

令和3年9月30日 京都市立神川中学

心を磨き、未来へと向かい、  
自らやり抜く生徒の育成  
～絆・夢・力～

Email : kamikawa-c@edu.kyoto.city.jp

## 変わらない自然と、大きく変化する社会の中で

新型コロナウイルスの感染状況は減少の傾向にあり、緊急事態宣言も全国で解除されることになりました。しかし、このまま収束するとは限らず、まだまだコロナ禍での生活が続きそうな不安が残ります。そのような中、私たちは何を大切にすべきなのでしょうか。今年の3月に、卒業生に向けて贈った言葉を、今、生徒皆さんに再び送りたいと思います。



マスクの着用、ディスタンス、音楽やスポーツ活動の制限、会食の自粛など、この1年半の間に、社会は大きく変化しました。世界が一変したように感じます。ウイルスとの闘いという表現もされます。しかし、このウイルスはもともと生物の一部が体外に飛び出したもので、生物間を行き来することで、遺伝情報を水平方向に伝達し、生物の進化を加速させるものです。ヒトの遺伝子の約4割はウイルス由来のものだとともいいます。よって、ウイルスは生態系にとって必要なものであり、撲滅させることは不可能です。自然という視点では、世界は全く変わっていないのです。



一方、私たち一人一人には人生があります。変わらない自然の中で、また、大きく変化する社会の中で、何を大切にして、生きるべきなのでしょうか。ナチスドイツの強制収容所での日々を描いた「夜と霧」の著者で心理学者のフランクルは、人生の価値を、「創造価値」「体験価値」「態度価値」の3つとしました。人間には「創造する喜び」と「美や真理、愛などを体験する喜び」があります。そして、創ること、体験することが叶わないような状況でも、運命をどう受けとめるか、どう振る舞うかは、人生において大きな価値があり、それが「態度価値」です。強制収容所という絶望的な状況で、わずかなパンを取り合う人がたくさんいる中、最後のパンの一片を苦しんでいる人に与える人もいたそうです。どんな状況でも、いかに振る舞うかという、人間としての自由だけは誰にも奪うことはできません。すなわち、幸福を感じ取る力を持てるかどうかは、運命への向き合いで決まります。

今まで、1年半以上に渡って多くの制限がある学校生活の中で、皆さんは仲間や先生との絆、学校でみんなと笑顔で過ごせる喜び、などを大切にして毎日を過ごしています。これは、コロナ禍の中で、皆さんが出している、素晴らしい「態度価値」です。皆さんの純粋で力強い心には、運命にしっかりと向き合い、人間としての幸福を感じ取れる力があります。是非、その力を大にして、残りの学校生活を、有意義に送って下さい。



毎月25日は預り金の振替日です。再振替日は翌月の10日です。口座への入金をよろしくお願いします。

※今回の再振替日は10月11日（月）です。3年生は今年度最後の振替となります。

# 10月 行事予定

日	曜	行 事
1	金	
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	6限 3年個人写真撮影 
7	木	6限 3年個人写真撮影
8	金	1~5限 学習確認プログラム
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	
13	水	
14	木	6限 3年高校の先生の話を聞く会
15	金	6限 3年個人写真撮影
16	土	
17	日	
18	月	1, 2年教育相談 3年三者懇談①
19	火	1, 2年教育相談 3年三者懇談②
20	水	1, 2年教育相談 3年三者懇談③
21	木	1, 2年教育相談 3年三者懇談④
22	金	1, 2年教育相談 3年三者懇談⑤
23	土	
24	日	
25	月	中央各種委員会
26	火	6限 3年マナー講座
27	水	検尿
28	木	伏見支部授業研究 検尿
29	金	5, 6限 生徒会本部役員選挙
30	土	
31	日	

## 学習確認プログラムを実施します

10月8日(金)の1限～5限に、全学年で学習確認プログラムを実施します。1日で5教科すべての実施となります。しかし、高等学校の選抜では、公立中期をはじめ、1日5教科実施は多くあります。その時の練習としても、力を発揮できるように頑張って下さい。



## 3年生 三者懇談を実施します

10月18日(月)～22日(金)の5日間、3年生で、三者懇談を実施します。内容は、主に進路です。12月の懇談で進路を決定するために、その前段階で、進路の方向性を固める懇談となります。短い時間ですが、有意義な懇談にしてください。

## 1, 2年生 教育相談を実施します

3年生が三者懇談を行う10月18日(月)～22日(金)の5日間に、1, 2年生では、担任の先生と生徒の皆さんとの二者による教育相談を実施します。教育相談は、日頃の生活や学習についてだけでなく、様々なことについて、生徒の皆さんから話をする時間です。担任の先生とゆっくりと話す良い機会です。

## 学校祭について

別紙にてご案内させて頂いた通り、新型コロナウイルス感染急拡大に伴い、誠に残念ではありますが、学校祭は中止と致しました。



しかし、生徒たちにとって中学校時代の大きな思い出となる行事を少しでも実施しできるよう、感染状況が回復すれば、生徒たちとともに考えていきます。保護者の皆様には、ご理解とご協力の程、よろしくお願ひします。

## 11月の主な予定

11月 2日(火)～4日(木) 修学旅行

5日(金)2年校外学習 3年代休

8日(月)1年校外学習

17日(水)～19日(金) 第4回テスト

ホームページに、行事予定や学校の様子を載せております。ぜひご覧ください。